

PARASHA DEVARIM VAYELEJ Examen de Yom Kipur

Por: Eliyahu BaYonah
Director Shalom Haverim Org
New York



PARASHA DEVARIM

Tehilim 119: 97-98, 105

- ¡Cuánto amo tu ley! En ella medito todo el día.
- Tus mandamientos me hacen más sabio que a mis enemigos, porque siempre están conmigo.
- Lámpara es a mis pies Tu palabra, y la luz de mi sendero.
- Ma ahabtí torateja kol hayom hi sijati.
- Meoyebay tejajemeni mitzvoteja ki leolam hi li
- Ner leragli debareja veor lintibati.



Devarim 31:1 – 31:30 y Hoshea 14:2-10, Yoel 2:11-27 y Mijá 7:18-20

• **31:1** Vayelej Moshe vayedaber ethadevarim ha'eleh el-kol-Yisra'el.

•

Y <u>fue pues Moisés</u> y habló estas palabras a todo Israel,

- Fuente: MJL, agradecimientos a Nancy Reubén Greenfield
- En esta parte de la Torá, Moisés concluye su discurso a los israelitas, bendice a Josué e instruye a la comunidad a reunirse cada siete años para leer públicamente la Torá.
- Dios predice la eventual desviación de los israelitas.

- Los israelitas todavía están reunidos en la orilla del río Jordán escuchando a Moisés.
- "Tengo 120 años hoy", dice Moisés.
- "Dios me ha dicho que no pasaré a la Tierra Prometida. Aún así, Dios pasará delante ti.
- Dios destruirá las naciones para que puedas tomar posesión de la tierra.

- Debes tratar con estas naciones como se te ha indicado.
- Sé firme y fuerte y no temas a estas naciones ni tengas miedo de ellas, porque Dios te acompañará. Dios no se irá de ti, ni Dios te abandonará".

- Entonces Moisés llamó a Josué y le dijo a los ojos de todo Israel: "Sé firme y sé fuerte, porque debes ir con este pueblo a la tierra que Dios juró a sus padres que les daría.
- Tendrás que tomar posesión de él, para heredarlo. Dios estará contigo Dios no se apartará de ti, ni Dios te abandonará. No temas nada y no te asustes.

- Moisés escribió esta Enseñanza y se la entregó a todos los ancianos y a los sacerdotes, los hijos de Leví, que llevaban el Arca del Pacto de Dios.
- Moisés les ordenó, diciendo: "Al final de los siete años, en el Festival de las Chozas, cuando todo Israel se vea directamente ante la Presencia de Dios, leerán esta Enseñanza en presencia de todo Israel".

- Entonces Dios le dijo a Moisés: "Se acerca tu día de muerte.
- Llame a Yehoshúa y preséntense en la Tienda de la reunión designada para que yo pueda darle su deber ".
- Moisés fue con Yehoshúa y se presentaron en la Tienda de la reunión designada.

- Y Dios apareció en la Tienda en una columna de nube, y la columna de nube estaba a la entrada de la Tienda.
- Entonces Dios le dijo a Moisés: "Ahora te dormirás junto a tus padres, y luego este pueblo se levantará y se extraviará y seguirá a deidades extranjeras y se volverá infiel y me desamparará y romperá Mi Pacto.

- En ese momento mi ira se despertará contra la gente.
- Los abandonaré. Esconderé mi rostro de ellos para que caigan presa de la destrucción y muchos males y problemas vendrán sobre él.
- En ese momento, dirán: "Verdaderamente, porque mi Dios no está en medio de mí, estos males vienen sobre mí".

- "Ahora, escribe esta canción y enséñala al pueblo de Israel.
- Ponla en la boca para que esta canción se convierta en un testigo para mí contra ellos.
- Porque conozco el estado de ánimo de la gente cuando los he traído a esta tierra prometida".

- Moisés escribió esta canción ese día y se la enseñó a los israelitas.
- Y Dios le dio a Yehoshúa su deber y le dijo: "¡Sé firme y fuerte! Porque debes traer a los hijos de Israel a la tierra que les he jurado, y yo estaré contigo".
- Moisés habló en los oídos de toda la asamblea de Israel las palabras de esta canción hasta el final.

- Por Menajem Posner, Jabad NY
- 1. ¿Cuántas comidas se comen tradicionalmente antes de Iom Kipur?
- Una comida, justo antes del ayuno, pero debe ser del tamaño de tres comidas ordinarias.
- Dos comidas, una temprano en la tarde y otra justo antes del inicio del día santo
- Tres comidas, una cada dos horas, pasando de pescado a aves y carne

- 1. ¿Cuántas comidas se comen tradicionalmente antes de Iom Kipur?
- Una comida, justo antes del ayuno, pero debe ser del tamaño de tres comidas ordinarias.
- *Dos comidas, una temprano en la tarde y otra justo antes del inicio del día santo
- Tres comidas, una cada dos horas, pasando de pescado a aves y carne

- 2. ¿Qué cinco actividades están prohibidas en Yom Kipur?
- Comer y beber, calzar zapatos de cuero, relaciones conyugales, aplicarse aceites y lociones, oler aromas agradables
- Comer y beber, calzar zapatos de cuero, aplicarse aceites y lociones, relaciones conyugales, lavarse
- Comer y beber, usar zapatos de cuero, aplicar aceites y lociones, tomar siestas, lavarse

- 2. ¿Qué cinco actividades están prohibidas en Yom Kippur?
- Comer y beber, calzar zapatos de cuero, relaciones conyugales, aplicarse aceites y lociones, oler aromas agradables
- *Comer y beber, calzar zapatos de cuero, aplicarse aceites y lociones, relaciones conyugales, lavarse
- Comer y beber, usar zapatos de cuero, aplicar aceites y lociones, tomar siestas, lavar

- 3. ¿Qué sucedió en el primer Yom Kipur después del Éxodo?
- Moisés bajó del monte Sinaí con las segundas tablas
- Moisés le dijo al pueblo que Di-s los había perdonado por los pecados cometidos bajo coacción en Egipto
- Moisés realizó la ceremonia de los dos machos cabríos, conduciendo a Azazel al monte Heresh

- 3. ¿Qué sucedió en el primer Yom Kippur después del Éxodo?
- *Moisés bajó del monte Sinaí con las segundas tablas
- Moisés le dijo al pueblo que Di-s los había perdonado por los pecados cometidos bajo coacción en Egipto
- Moisés realizó la ceremonia de los dos machos cabríos, conduciendo a Azazel al monte Heresh

- 4. En Yom Kipur, durante Yizkor ("Recordar"), la gente:
- Orar por las almas de nuestros seres queridos que han partido y prometer tzedaká por sus méritos.
- Rogamos a nuestros seres queridos difuntos que oren en nombre de sus familiares y amigos que aún están vivos.
- Recordar la valentía y la devoción de las generaciones pasadas y rezar para que emulemos sus caminos.

- 4. En Yom Kipur, durante Yizkor ("Recordar"), la gente:
- * Orar por las almas de nuestros seres queridos que han partido y prometer tzedaká por sus méritos.
- Rogamos a nuestros seres queridos difuntos que oren en nombre de sus familiares y amigos que aún están vivos.
- Recordar la valentía y la devoción de las generaciones pasadas y rezar para que emulemos sus caminos.

- 5. ¿Cuál es el servicio de apertura de la víspera de Yom Kipur?
- U'netahnéh Tokef ("Proclamemos santidad"), en el que declaramos la santidad del día.
- Avinu Malkeinu ("Padre nuestro, Rey nuestro"), en el que suplicamos a Di-s que nos perdone
- Kol Nidrei ("Todos los votos"), en el que somos liberados de los votos hechos el año pasado

- 5. ¿Cuál es el servicio de apertura de la víspera de Yom Kipur?
- U'netahnéh Tokef ("Proclamemos santidad"), en el que declaramos la santidad del día.
- Avinu Malkeinu ("Padre nuestro, Rey nuestro"), en el que suplicamos a Di-s que nos perdone
- *Kol Nidrei ("Todos los votos"), en el que somos liberados de los votos hechos el año pasado

- 6. ¿Cuál es el nombre del quinto (y último) servicio de oración de Yom Kipur?
- Ne'iláh ("Cierre"), llamado así porque se dice en los momentos finales del día sagrado
- Baruj Hashem ("Gracias a Di-s"), expresando nuestra gratitud a Di-s por concedernos el perdón
- U'netahnéh Tokef ("Proclamemos la santidad"), en el que resumimos la santidad del día

- 6. ¿Cuál es el nombre del quinto (y último) servicio de oración de Yom Kipur?
- *Ne'iláh ("Cierre"), llamado así porque se dice en los momentos finales del día sagrado
- Baruj Hashem ("Gracias a Di-s"), expresando nuestra gratitud a Di-s por concedernos el perdón
- U'netahnéh Tokef ("Proclamemos la santidad"), en el que resumimos la santidad del día

- 7. ¿Cuál de las siguientes afirmaciones es correcta?
- Al igual que Yom Tov, todo "trabajo" está prohibido en Yom Kipur, excepto el transporte y la preparación de alimentos.
- Al igual que Shabat, no se puede realizar ningún "trabajo" en Yom Kipur
- Al igual que Shabat, no se puede realizar ningún "trabajo" en Yom Kipur, excepto llevar libros de oración fuera del eruv.

- 7. ¿Cuál de las siguientes afirmaciones es correcta?
- Al igual que Yom Tov, todo "trabajo" está prohibido en Yom Kipur, excepto el transporte y la preparación de alimentos.
- *Al igual que Shabat, no se puede realizar ningún "trabajo" en Yom Kipur
- Al igual que Shabat, no se puede realizar ningún "trabajo" en Yom Kipur, excepto llevar libros de oración fuera del eruy.

- 8. ¿Quién fue el centro del servicio de Yom
 Kipur en el Templo Sagrado de Jerusalén?
- El Rey, que lee en voz alta el rollo de la Torá para que todos lo escuchen
- El Sumo Sacerdote, que realizaba una serie de sacrificios y rituales
- El Gran Rabino, quien pronunció un sermón inspirador en arameo, el idioma del pueblo.

- 8. ¿Quién fue el centro del servicio de Yom Kipur en el Templo Sagrado de Jerusalén?
- El Rey, que lee en voz alta el rollo de la Torá para que todos lo escuchen
- *El Sumo Sacerdote, que realizaba una serie de sacrificios y rituales
- El Gran Rabino, quien pronunció un sermón inspirador en arameo, el idioma del pueblo.

- 9. ¿Qué usan tradicionalmente los hombres durante los servicios de Yom Kipur?
- Una túnica blanca llamada kittel, que se asemeja a un sudario.
- Un talit, usado incluso durante los servicios nocturnos.
- Zapatos de una sustancia que no sea cuero (esto también se aplica a las mujeres)
- Todo lo anterior

- 9. ¿Qué usan tradicionalmente los hombres durante los servicios de Yom Kipur?
- Una túnica blanca llamada kittel, que se asemeja a un sudario.
- Un talit, usado incluso durante los servicios nocturnos.
- Zapatos de una sustancia que no sea cuero (esto también se aplica a las mujeres)
- *Todo lo anterior

- 10. ¿Qué debe hacer uno si no se siente lo suficientemente fuerte para ayunar y asistir a los servicios?
- Se da prioridad a asistir a los servicios y orar, incluso si eso significa comer un pequeño refrigerio.
- Lo más importante es ayunar (cuando sea médicamente posible), incluso si eso significa quedarse en cama
- Esta es una decisión personal, que cada uno puede tomar por su cuenta.

- 10. ¿Qué debe hacer uno si no se siente lo suficientemente fuerte para ayunar Y asistir a los servicios?
- Se da prioridad a asistir a los servicios y orar, incluso si eso significa comer un pequeño refrigerio.
- *Lo más importante es ayunar (cuando sea médicamente posible), incluso si eso significa quedarse en cama
- Esta es una decisión personal, que cada uno puede tomar por su cuenta.

- ¿Qué trae el final del ayuno de Yom Kipur?
- Los toques del Shofar
- Anochecer y recitación de Havdalá
- Salir de la sinagoga con una voluntad resuelta de hacerlo mejor durante el próximo año.

- ¿Qué trae el final del ayuno de Yom Kipur?
- Los toques del Shofar
- *Anochecer y recitación de Havdalá
- Salir de la sinagoga con una voluntad resuelta de hacerlo mejor durante el próximo año.

Examen de Yom Kipur

- ¿Qué mitzvá hacemos la noche después de Iom Kipur?
- Reservamos un depósito para matzá y vino para Pésaj
- Comenzamos (o hacemos planes) para construir la sucá
- Llamamos a familiares y amigos y les deseamos un dulce año nuevo.

Examen de Yom Kipur

- ¿Qué mitzvá hacemos la noche después de Iom Kipur?
- Reservamos un depósito para matzá y vino para Pésaj
- *Comenzamos (o hacemos planes) para construir la sucá
- Llamamos a familiares y amigos y les deseamos un dulce año nuevo.

Devarim 31:1 - 31:30 y Hoshea 14:2-10, Yoel 2:11-27 y Mijá 7:18-20

- Las dos bases de la oración
- De las notas de Shlomo Katz
- Nuestra Parashá comienza: "Moshé fue y habló estas palabras a todo Israel".
- ¿Por qué se dice que Moshé "fue"?
- R' Mordechai Twersky z"l (1798-1837; el Maggid de Chernóbil) explica:

- Leemos (Bemidbar 14:17), "Y ahora, sea engrandecida la fuerza de mi Señor, tal como afirmaste, diciendo".
- Esto alude a la enseñanza de los cabalistas de que cuando una persona habla, es decir, ora, magnifica el Nombre de Di-s y tiene la capacidad de elevar las almas de muchos judíos.

- ¿Cómo sabe una persona si está orando correctamente?
- El versículo concluye: "Afirmaste, diciendo"; si después de que una persona ora, quiere "decir", es decir, orar más, entonces sabe que ha orado bien.
- Pero, si se alegra de haber terminado, no ha orado correctamente.

- También leemos (Kohelet 4:17), "Cuida tus piernas cuando vayas a la casa de Elokim".
- La oración adecuada se apoya en dos piernas, dice R Twersky.
- Una pierna es la creencia del hombre en la santidad de las oraciones, y la otra es la confianza del hombre en que Hashem acepta las oraciones incluso de la persona menos articulada.

- Sin embargo, una persona siempre debe ser veraz, como dice Jazal que "la falsedad no tiene piernas".
- [Como está escrito en la Torá, las letras de la palabra שָׁקֶּר "Sheker" / "falsedad" llegan a un punto en la parte inferior. Ellas "no tienen piernas" y no pueden pararse.]

Las dos bases de la oración

• שְׁקֶר

· "Sheker" / "falsedad"

- Las oraciones de Moshé, sin duda, se apoyaron en fuertes "piernas"; por lo tanto, pudo elevar las almas del pueblo judío.
- Fue en esas "piernas" que nuestro versículo dice que "se fue". (Likkutei Torá).

- "Él les dijo: 'Hoy tengo ciento veinte años; Ya no puedo salir y entrar..." (31: 2)
- Rashí z"l escribe (en su segunda explicación del versículo):" "Ya no puedo tomar la iniciativa en el asunto de la Ley".
- Esto nos enseña que los manantiales de la sabiduría se cerraron para él ".

- Las dos bases de la oración
- R' Nosson Sternhartz z"l (1780-1845; principal alumno de R' Najman de Breslov) explica: Moshé decía que no podía avanzar más en su crecimiento espiritual. Y, dado que un Tzadik vive solo para crecer, no puede quedarse quieto, Moshé necesariamente tuvo que morir. (Likkutei Halajot: Hiljot Tefilin 5:36)

- "Moshé convocó a Yehoshúa y le dijo ante los ojos de todo Israel:" Sé fuerte y valiente, porque vendrás con este pueblo a la Tierra que Hashem juró darles, y harás que la hereden". (31:7)
- R' Shlomo Kluger z"l (1785-1869; rabino de Brody, Galicia) escribe:

- A primera vista, las palabras "ante los ojos de todo Israel" parecen superfluas.
- Lo importante es que Moshé llamó a Yehoshúa y le dijo: "Sé fuerte y valiente".
- Parece, por tanto, sugiere R'Kluger, que estas palabras son parte de lo que dijo Moshé.

- Llamó a Yehoshúa y le dijo: "Ante los ojos de todo Israel, sé fuerte y valiente.."
- Quería decir: una persona está obligada a ser muy humilde. Sin embargo, un líder no puede actuar con demasiada humildad en presencia de su pueblo; si lo hace, no le temerán y no se seguirán sus instrucciones.

- Las dos bases de la oración
- Más bien, un líder debe mostrar cierto grado de altivez y poder hacia su pueblo, mientras que en su corazón permanece humilde y consciente de su propia baja valía. (Imrei Shefer)

Las dos bases de la oración

• "Hashem le dijo a Moshé: 'He aquí, te acostarás con tus antepasados, pero este pueblo se levantará y se desviará tras los dioses de los extranjeros de la Tierra, a cuyo seno está viniendo, y me abandonará y anulará Mi pacto que he sellado con él'". (81:16)

- R' Yakov Emden z"l (1697-1776; Europa Central) escribe: De este versículo y de varios otros versículos de la Torá, por ejemplo, Devarim 4:25, parece que era una certeza que Bnei Yisrael se desviaría después de los ídolos.
- ¿Cómo podrían no cumplirse estos versículos cuando son tan definidos?

- R' Emden responde: Hashem sabía que la recompensa que disfrutaría Bnei Yisrael en Eretz Yisrael los llevaría al pecado.
- En su amor por nosotros, quería que tuviéramos una excusa por nuestros pecados y que no nos deprimiéramos ni desesperamos por el perdón.

- Las dos bases de la oración
- Por lo tanto, predijo nuestros pecados en la Torá como si no tuviéramos más remedio que cometerlos, aunque, en realidad, tenemos libre albedrío y no estamos obligados a pecar. (Eim L'binah).

- "Este cántico hablará ante él como testimonio. . . " (31:21)
- "Esta canción" se refiere a la canción de "Ha'azinu" en la próxima parashá. ¿De qué testifica?
- R' Jaim de Friedberg z"l (siglo XVI, hermano del Maharal de Praga) explica que hay muchas profecías que no tienen un final feliz.

- Las dos bases de la oración
- En particular, las horribles maldiciones que se leyeron en Parashá Ki Tavó terminan sin ninguna mención de un futuro mejor.
- No así la canción de "Ha'azinu", que termina con el verso, "Él traerá retribución sobre sus enemigos y apaciguará a su tierra y a su pueblo".

- Las dos bases de la oración
- Esta es una promesa de la redención tan esperada. Dice nuestro verso: escriban la canción de "Ha'azinu" como testimonio y recordatorio de que la redención vendrá.
- ¿Por qué tantas profecías terminan sin consuelo?

- ¿Por qué muchos capítulos de los Libros de los Profetas nos dejan con preguntas sin respuesta sobre nuestra fe?
- R' Jaim explica que esto se hizo intencionalmente para que no pensemos que los profetas servían a Dios solo porque entendían Sus caminos.

- Las dos bases de la oración
- ¡No! Ellos también tenían preguntas sin respuesta, pero esto no disminuyó su amor por Hashem o su servicio a Él. (Sefer Geulah Vi'shuah cap.6)

- Las dos bases de la oración
- "Porque conozco tu rebeldía y tu rigidez en el cuello; ¡Mirad! mientras todavía estoy vivo contigo hoy, has sido rebelde contra Hashem [literalmente, con Hashem '], y seguramente lo serán después de mi muerte". (31:27)

- Las dos bases de la oración
- La Guemará (Sanedrín 37a) relata que el sabio Rabino Zera tenía vecinos que eran pandilleros que aterrorizaban al vecindario.
- El rabino Zera se hizo amigo de ellos e intentó llevarlos al arrepentimiento. Después de la muerte del rabino Zera, estos matones dijeron:

- "Hasta ahora, el rabino Zera oró por nosotros. ¿Quién rezará por nosotros ahora? Reflexionaron sobre esto y se arrepintieron. [Hasta aquí desde la Guemará]
- Los comentarios preguntan: ¿Por qué Moshé Rabenu estaba tan seguro de que Bnei Yisrael "seguramente" se rebelaría después de su muerte?

- ¿Quizás Bnei Yisrael razonaría como lo hicieron los vecinos de Rabí Zera más tarde y se arrepentiría después de la muerte de Moshé?
- R' Peretz Steinberg shlita (Queen, N.Y.) sugiere: Literalmente, nuestro verso no dice que Bnei Yisrael pecó" contra Hashem"; más bien, afirma que se rebelaron "con Hashem".

- Cuando Bnei Yisrael se rebeló en el desierto, se dijeron a sí mismos que sus acciones eran todas por el bien del Cielo, que estaban "con Hashem".
- Cuando uno se engaña a sí mismo de esa manera, nunca se arrepentirá.

- Por el contrario, los gánsteres del vecindario del rabino Zera sabían que eran gánsteres.
- Se enfrentaron a la realidad y, por tanto, se arrepintieron. (Pri Etz Jaim)

Devarim 31:1 - 31:30 y Hoshea 14:2-10, Yoel 2:11-27 y Mijá 7:18-20

- De las notas de Rabba Raquel Kohl Finegold
- Parashat Nitzavim comienza el último día de la vida de Moisés. El texto enfatiza el significado de esto con su repetición de la palabra hayom - hoy - cinco veces en los primeros seis versículos de la porción. Según el comentarista bíblico Rashi, Moisés sabía qué día moriría. Sabe que esta es su última oportunidad de dirigirse a la nación.

- Existe un principio en la ley judía según el cual, antes de la muerte, se supone que una persona habla con sinceridad.
- **Divrei she qiv mera**: las palabras de una persona en su lecho de muerte son tan vinculantes legalmente como un contrato escrito, dice el Talmud.

- La ley secular tiene un concepto similar, llamado declaración moribunda.
- Entendemos implícitamente que cuando alguien está cerca de la muerte, está hablando con profunda sinceridad.
- Independientemente de si esos momentos son difíciles o serenos, tienen un gran peso.

- Escuchamos atentamente;
- Las últimas palabras de una persona tienen un significado profundo.
- En el último día de su vida, Moisés pronuncia palabras que no son nuevas, pero que sirven para reenfocar a la nación en su relación con Dios.

- El erudito español medieval Rambán describe los eventos de Nitzavim como una repetición del pacto del Sinaí.
- A nivel práctico, esto tiene sentido.
- Moisés le está hablando a una nueva generación que no estuvo presente en el monte Sinaí o estuvo allí cuando era niño.

- Es una oportunidad para él de reiterar el compromiso nacional para una nueva generación que está por ingresar a la tierra de Israel.
- Pero repetir el pacto y los rituales del Sinaí también adquiere un significado adicional porque este fue el último día de Moisés en la tierra.

Vivir Hoy -haYom- Como si Fuera el Ultimo Día

 Incluso si la nación ha escuchado estas lecciones repetidamente a lo largo de los años, a pesar de que Moisés ha enseñado una y otra vez sobre la promesa de Dios a nuestros patriarcas y sobre la importancia de seguir los caminos de Dios, la nación escuchará en este día como nunca antes.

- Hayom, en su último día trascendental, Moisés sabía que esta era su oportunidad de causar un impacto mayor del que podría haber tenido en cualquier otro día de su vida.
- Leemos Nitzavim durante la temporada de teshuvá, o arrepentimiento, en las semanas previas a Rosh Hashaná.

- En Pirkei Avot, los rabinos enseñan:
 Arrepiéntete un día antes de tu muerte.
- Pero, por supuesto, no sabemos cuándo será nuestro último día.
- Moisés fue único en tener este conocimiento, y pudo usar sabiamente sus últimas horas para hacer que su declaración de muerte realmente contara.

- Obviamente, no podemos adherirnos literalmente a este consejo.
- Entonces, quizás el imperativo aquí es sentir la urgencia de nuestras palabras y acciones todos los días, para vivir cada día como si fuera el último.

- Obviamente, no podemos adherirnos literalmente a este consejo.
- Entonces, quizás el imperativo aquí es sentir la urgencia de nuestras palabras y acciones todos los días, para vivir cada día como si fuera el último.

- ¿Qué pasaría si dijéramos cada oración como si fuera nuestra última declaración, como si supiéramos que la gente recordaría esas palabras durante mucho tiempo?
- El proceso de la teshuvá consiste en realinearnos cada día con la honestidad e integridad de alguien que está en su lecho de muerte.

- Esto no tiene por qué ser morboso o deprimente.
- Es un recordatorio para vivir cada día al máximo, hablar siempre con sinceridad y concentrarse en lo verdaderamente importante.

Vivir Hoy -haYom- Como si Fuera el Ultimo Día

 Cuando nos preocupamos por el dinero o los negocios, cuando discutimos con un cónyuge, cuando nos sentimos frustrados con nuestros hijos o amigos, podríamos elegir vivir ese día como si fuera el último.

- En un momento de frustración, podríamos preguntarnos: "Al final de mi vida, ¿esto realmente va a importar?"
- De esta manera, podríamos alcanzar el poder de Hayom todos los días.



Fuentes: Torah, Talmud, Jewish Concepts, Wikipedia, Kabbalah Online, Zohar, Rambán, Rashí, Maimónides, Bereshit con Rashí, El Jumash, Sefaria, Dr. Yael Ziegler. Jewish Family & Life – Nancy Reuben Greenfield, MJL

Jewish Family & Life!

Imágenes: Sweet Publishing/FreeBibleimages.org.

https://www.nehemiaswall.com/yom-teruah-day-shouting-became-rosh-hashanah

https://www.chabad.org/kabbalah/article_cdo/aid/688407/jewish/42-Journeys-of-the-Soul.htm

http://www.ascentofsafed.com/cgi-bin/ascent.cgi?Name=mm-kipur

http://www.psyche.com/psyche/lex/qbl/42letter_name.html

Derechos Reservados Shalom Haverim Org

http://www.shalomhaverim.org

Director: -

ELIYAHU BAYONA BEN YOSEF

4 de Tishrei, 5783 – Septiembre 29, 2022- Monsey New York